

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle de Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NUM. 2,451 DE LA MAÑANA

MADRID, LUNES 30 DE ENERO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer no contiene la Gaceta real decreto alguno de interés general.

En la Gaceta de ayer aparece la relacion de los jefes, oficiales y sargentos primeros de infantería del ejército de la isla de Cuba, á quienes por real orden de 21 del actual, y en virtud de propuesta reglamentaria del capitán general de dicha Antilla, se nombra para servir los empleos y destinos que respectivamente se les señalan.

También aparece la relacion del teniente, sargentos y cadetes de infantería á quienes por real orden de igual fecha se destina con ascenso al ejército de Puerto-Rico, para cubrir las vacantes reglamentarias que respectivamente se les designan.

El gobernador superior civil de las islas Filipinas participa al ministerio de Ultramar en 6 de diciembre último, que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que la salud pública es buena.

Ayer publicó la Gaceta el estado demostrativo de los expedientes de crédito procedentes de atrasos del material del Tesoro que han sido aprobados por la junta de la Deuda pública en el mes de diciembre último, los cuales deben satisfacerse en billetes del Tesoro de la clase y con los intereses que en dicho periódico oficial se espresan.

El Leon Español espera confiadamente que La España, La Libertad, El Espíritu Público y El Independiente, darán su patriótico apoyo al gabinete para resolver las graves cuestiones pendientes. Esta conciliación, lejos de rebajar á aquellos periódicos, los enaltecerá ante los ojos del país.

Las Novedades hace ayora la siguiente rectificación:

En nuestro número del viernes 27 del actual, dijimos que un periódico recordaba no haberse presentado todavía las cuentas de la guerra de Africa. Persona muy competente y que nos merece enteró crédito, nos ha asegurado despues, y

de un modo positivo, que las cuentas propiamente dichas de esa guerra corren unidas á las de los años 1860 y 1861, con aplicacion al capítulo segundo adicional; que no solo se han presentado, sino que se han examinado por el tribunal del reino; y que las consignadas á la ocupacion de Tetuan, también con la misma aplicacion, siguen el curso que las respectivas á los años de esos gastos.

Anteanoche, como estaba anunciado, tuvo lugar en el teatro del Recreo, calle de la Flor Baja, la funcion dramática dada por los escribientes y ordenanzas de la direccion general de la Guardia civil á beneficio de la viuda é hijos del guardia que fué del quinto tercio, Tomás Gil y Borrás, muerto alevosamente no hace mucho tiempo, como hemos dicho ya, por José Bagan (a) el Rullo.

Púsose en escena el drama en cuatro actos y en verso titulado *La virtud y la ira*; la comedia en un acto *De potencia á potencia*, y la parodia del D. Juan Tenorio titulada *Juan el Perdid*.

A esta funcion asistieron: el señor conde de Vistahermosa, director general del cuerpo; los generales D. Pedro Alejandro de La Barceña y D. Crispin Giménez de Sandoval, el primero de estos dos señores acompañado de su familia.

Ademas vimos en dicho teatro á las familias de los generales Mata y Alós y don Facundo Infante; á los brigadieres D. Miguel Trillo Figueroa, secretario de la direccion general del arma, con su familia, y D. Eduardo Aldaneses, jefe de la primera brigada del espresado cuerpo. También han asistido á dicha funcion los jefes y oficiales de la secretaría de la direccion del arma, é infinidad de sargentos, cabos y guardias con sus familias, y algunas otras personas de ambos sexos estranas á este cuerpo.

A pesar de ser simples aficionados, los guardias actores desempeñaron muy bien sus respectivos papeles. Las actrices, hermanas, esposas é hijas de los guardias, también se lucieron mucho en el desempeño de los suyos. De estas merece especial mencion la joven Valeriana Urbano, que sin ser ni aun parienta de ningun individuo del cuerpo de la Guardia civil, se prestó á trabajar vo-

luntariamente sin exigir retribucion alguna.

En los intermedios de la funcion se leyó una sentida composicion poética del teniente del tercio de Madrid, D. José Bermudez de Castro, repartiéndose profusamente otra, también muy sentida, escrita, segun hemos oido, por un cabo cuyo nombre no recordamos. La funcion terminó á poco mas de las doce y media, saliendo todos del teatro sumamente satisfechos.

Los gastos han sido abonados por los socios.

Se han recaudado para los beneficiados, viuda é hijos del Tomás Gil y Borrás, 3,000 reales próximamente.

La asamblea de la nobleza de San Petersburgo ha votado un mensaje al emperador por 270 votos contra 36, pidiendo Cámaras representativas. Este es un suceso muy significativo y que prueba la influencia que van adquiriendo las ideas liberales en Rusia.

La Europa de Francfort dice que la mision del príncipe Federico Carlos de Prusia á Viena no ha producido resultados. El gobierno austriaco ha rechazado los ofrecimientos financieros de Prusia en cambio de las condescendencias que de él exigia respecto á la anexion de los ducados.

En Siena (Italia) ha habido un numeroso meeting resolviendo presentar al Parlamento una peticion para abolir la pena de muerte y suprimir las órdenes religiosas. La Asamblea se disolvió á los gritos de ¡Viva el rey! ¡Viva Italia!

Han empezado las negociaciones entre Francia y Bélgica para ajustar un nuevo tratado postal.

La academia pontifical romana ha decidido que la estatua colosal de Hércules en bronce dorado, descubierta en las ruinas del teatro de Pompeyo, se destinara á adornar el Vaticano y llevará el nombre de *Hércules de Mastai*, en recuerdo de Pio IX.

La afición á las fotografías se ha desarrollado, no solo en Europa, sino hasta en el extremo Oriente. Por el último cor-

reo del Japon y del imperio de Anan han llegado á Europa pedidos de grandes albums que deben contener retratos en tarjeta de soberanos, príncipes, individuos de la corte, ministros, diplomáticos y personajes oficiales con quienes deben estar en relaciones los embajadores que vengán á Europa. Los emperadores orientales piden galerías completas.

Días pasados salió de Almería una comision del ayuntamiento en direccion á la cañada de San Urbano, con objeto de reconocer algunos parajes de su vega, donde existen encharcamientos capaces de dar origen á las calenturas intermitentes.

El sorteo de loterías que se ha de celebrar el dia 10 de febrero próximo, constará de 15,000 billetes al precio de 600 rs., distribuyéndose 337,500 ps. en 800 premios de la manera siguiente:

Uno de 70,000 ps. fs., otro de 30,000, otro de 15,000, otro de 10,000; 2 de 5,000, 30 de 1,000, 60 de 500, 700 de 200, dos aproximaciones de 1,000 pesos cada una para los números anterior y posterior al premiado con 70,000 ps., y otras dos aproximaciones de 250 ps. para id. id. al premiado con 30,000 ps.

En la Gaceta de ayer aparece el programa de las materias de que deben ser examinados los aspirantes á maquinistas de la fábrica (maestranza de artillería) de Oviedo en el concurso que tendrá lugar en 1.º de octubre próximo para la provision de dos plazas denominadas principal y primero.

Desde 1.º de febrero próximo empezará la visita de los pósitos, suspendida durante el periodo electoral.

La academia matritense de Jurisprudencia y legislacion celebra hoy á las ocho de la noche sesion pública teórica. Continúa la discusion pendiente, siguiendo en el uso de la palabra el señor Piernas, y teniéndola pedida también los Sres. Lorente, Rico, Pou, Miralles y Alfaro.

De observaciones recientemente hechas, se deduce que las planchas de zinc

se oxidan cuando se ponen en contacto de la madera, y muy especialmente con la de encina.

En Nueva-York acaba de formarse una sociedad para sustituir el carbon de piedra por el aceite petróleo como combustible mas apropiado para los buques de vapor, habiendo sido coronados del éxito mas completo los ensayos que con este objeto se han practicado.

Mr. Kesler ha hecho recientemente un descubrimiento que en lo sucesivo permitirá la fabricacion de azúcar aun en las mas pequeñas casas de campo, dedicadas á la agricultura. Trátase de un procedimiento para extraer el azúcar de la remolacha, sin necesidad de los costosos y complicados aparatos que exige actualmente esta fabricacion, y que parece haber sido ya puesto en práctica con buenos resultados.

Las célebres violinistas Mtes. Clauss darán sus conciertos en el salon del conservatorio de música y declamacion.

La locomotora que fué trasladada en carros á Antequera, y que hacia el servicio entre Málaga y Puente Genil, chocó dias pasados con un wagon que se habian dejado en la vía, sufriendo de sus resultados averías de consideracion y resultando levemente heridos el maquinista y otro operario, por cuya causa no ha podido pasar sobre el puente recientemente lanzado en el Genil, con direccion á Montilla.

El correo de Madrid sigue llegando á Andalucía con diez ó doce horas de retraso.

Ya han sido impresos 1.500 ejemplares del primer tomo de la *Vida de César*, por el emperador Napoleón. De esta edicion de lujo, hecha en la Imprenta Imperial, han sido entregados 1,000 al emperador para que los distribuya. El editor Plou prepara otra edicion para el público.

Refiere un periódico de Bilbao un hecho ocurrido recientemente en Bolívar, pueblo dependiente de la iglesia de Cenarruza, que acredita la fidelidad de la raza felina, hasta ahora muy puesta en

en vos, no habla sino de vos y no se ha atrevido á volver.

—Y me ama! Se atreve á amarme.

—Os ama... No os ruborizéis, es un amor el suyo tan puro, tan acendrado, tan respetuoso...

Una vez roto el fuego, la conversacion giró sobre este mismo asunto: la joven se acostumbró á ella y la tomó afición, llegando á ocupar por completo su pensamiento. Lauzun aparentaba no comprenderla hasta que la joven un dia le pidió llevase á su amigo.

Lauzun habia vencido.

Aquella noche fueron bien disfrazados.

La criada, ya de edad y medio ciega los vio solamente... La visita se repitió, se hizo diaria, y poco á poco se prolongaron mas. Peguillet encontró pretexto para dejarlos solos, ofendiéndose la joven al principio... y serenándose en breve. ¡Se acostumbra uno tan pronto á la dicha!

Tomaba al rey y á Lauzun por simples particulares, empleados con destino humilde en Palacio. Mlle. de Chateau Gouthier abordó la cuestion de matrimonio... el rey la eludió. No queria prometer lo que no habia de cumplir.

Esta reticencia inquietó á la joven durante muchos dias; sin embargo, le amaba tanto, que las seguridades que él no la daba se las dió ella, y la pobre joven tuvo en breve remordimientos, no pesares, puesto que veia á su amante dichoso.

Aquellos amores duraron largo tiempo sin que nadie los sospechase.

Lauzun era el único que hubiera podido descubrirlo: sabia que el rey salia todas las noches despues de quedarse públicamente en su dormitorio: adivinaba adonde iba y no osó nunca espiarle.

Luis XIV que gustaba de imponer siempre su poder, empezaba á cansarse de tanto misterio y solo el temor de perder su dama le contuvo. La amaba como nunca pudo esperar.

Un dia habló á la joven del rey y hasta preguntó si le conocia.

—Le he visto de lejos una sola vez, dijo la joven; no voy á pasar al parque mas que á las horas en que estoy segura de no hallar á nadie de la corte. Siento presentarme con tan pobres ropas siendo quien soy.

—Dicen que yo me parezco al rey.

—¡Ah! ¡Le sentiria! El rey es guapo,

es verdad, pero no es bueno, hace desgraciada á la reina y ama á otras mujeres... ¿Verdad que vos no haréis eso cuando estemos casados?

—¡Os quejais de vuestra pobreza y no queréis aceptar parte de mi humilde fortuna! Eso está mal hecho. Yo puedo haceros salir de aqui, alojaros como merecéis y proporcionaros cuanto os sea grato; y el dia que nazca nuestro hijo...

—Aquel dia lo aceptaré todo de vos, porque seré vuestra esposa.

El rey dijo entonces lo que pasaba á su favorito, añadiendo que queria dársele todo á su amada, hacerla duquesa y traerla á ser el mejor adorno de su corte.

Lauzun no era capaz de comprender la delicadeza de sentimientos que huye el brillo y la ostentacion; no buscaba el amor por el amor mismo, y para él solo la ambicion y la fortuna tenian atractivos. Animó, pues, al rey por este camino, pensando adelantar mas á la sombra de la nueva favorita, que se lo debería todo.

Convinieron juntos en que al dia siguiente el rey se pondría todas sus insignias reales y su traje mas bordado de oro y pedrería, cubriéndolo todo bajo la capa hasta el instante de dar el golpe teatral.

—¿Y si esta sorpresa le indigna, dijo, y me rechaza y no me perdona el haberla engañado?

—Empezará por llorar y acabará por agradeceroslo, señor. Tener al rey de Francia á sus piés una muchacha que vive en un cuarto miserable, no se ve todos los dias; y ademas, el amor lo disculpa todo.

Al dia siguiente, en una de esas noches de estío en que el parque de Versailles está tan bello y la oscuridad arullada por el murmurio de las aguas y los vientos cautiva el ánimo, y en que las estatuas brillan como blancos fantasmas creados y evocados por los poetas, la joven estaba en su ventana aspirando un ramo de jazmines. El rey y Lauzun llegaron.

—¡Ah! dijo la joven. Vosotros que sois de la corte, ¿no tendríais autoridad para hacer abrir esas verjas y llevarme á respirar el aire del parque?

—Al instante, repuso el rey.

Este mareo venia perfectamente al cuadro imaginado por él. Salvaron la primera verja, gracias á una palabra que Lauzun dijo en voz baja al centinela.

siempre se negó con cualquier pretexto.

Yo era demasiado joven para adivinar la causa de su negativa; el motivo de los celos no podia ocurrir á mi mente infantil, ni menos prever el extremo á donde debian llegar mas adelante. Los celos me eran desconocidos: ¡dichosa edad en que se ignora todo!

Mr. de Lauzun se habia ido enfriando en su trato con mi padre, y esto desde los primeros dias de nuestro matrimonio, porque, segun habia previsto, el duque contaba por su influencia volver á la gracia del rey y á su puesto en el ejército.

Solo por esto se habia unido á mí, y en cuanto se consideró de la familia entabló la cuestion con mi padre: este, que como sabemos habia recibido órdenes superiores, quiso detenerle; Mr. de Lauzun insistió, y el mariscal se vió obligado á decirle que no le hablara nunca de ese asunto.

—Pues bien, caballero, dijo el duque, tampoco me oiréis hablar de otros, os lo juro; no puedo tolerar desaire semejante de una persona mi igual en clase, y de mi mas allegada familia. No privaré á mi señora vuestra hija, que os vea: en cuanto á mí, renunciaré desde ahora á este honor.

—Como gustéis, caballero, dijo padre. El trato y la consideracion no se exigen nunca.

Ni se dijeron mas, ni volvieron á verse.

Yo procuré reunirlos en diferentes ocasiones: en vano. Mi padre por fin me confesó un dia que no estaba enfadado y que aquel modo de proceder, le dejaba mas dueño de sus acciones.

No se puede vivir con Mr. de Lauzun, dijo, cuando se ocupa una posicion como la mia. El rey lo habia previsto. Viéndonos solo en público y de tarde en tarde conservaremos mejor armonía.

Mr. de Lauzun tenia una pesadilla fija, que le atormentaba, el haber perdido su puesto de capitán de la guardia, cuando le enviaron preso. Esperaba siempre que le devolverian su capitanía y miraba con envidia la de mi padre que no tenia gana de cedérsela. Si cualquier circunstancia le recordaba su pérdida, se desesperaba, acusaba á los demás y con razon hubiera podido creerse loco.

Mi padre mandaba el ejército del Rhin; creo que era la tercera vez desde la muerte de Turenne, que iba con el mismo carácter á las márgenes de este río.

Esta vez partió disgustado; su salud no era la mejor, y quizá por estas causas mi madre se afigió como nunca.

Mr. de Sanit Simon servia á sus órdenes con gran inquietud de mi hermana, mas orgullosa cada dia de su *torquilla*. Mi padre justificó por desgracia nuestros temores, estando á punto de sucumbir de una apoplejía; mi madre corrió á su lado y yo la hubiera seguido á no prohibírmelo Mr. de Lauzun.

A cada momento estaba esto mas obsequioso, mas complaciente conmigo; debo confesar que con dificultad puede hacer un hombre mas para conquistar el cariño de una mujer; me agradaba, no como habia acostumbrado á gustar á las damas en tiempo de sus aventuras, sino con el afecto tranquilo, pero profundo, de una hija. Se creía tal como aparentaba ser; su verdadero carácter quedaba oscurecido para mí, y cuando el velo se descorrió á mis ojos, era ya mi marido dueño de todo mi afecto.

A este principio, á este cimiento de virtud, debo la dicha de no haberme apartado de la senda del deber, resistiendo á las tentaciones y los peligros. Por nada en el mundo hubiera faltado á mis deberes: por nadie hubiera querido causar un pesar al que me habia enseñado á amarle. Respetaba su nombre, respetaba el demi padre, y ademas de las consideraciones de buena cristiana, me detenerian las de mujer honrada que me hubieran dado valor hasta para luchar con la muerte.

Mr. de Lauzun fué dichoso en la primera época de mi matrimonio en que se ocupaba de mí como el mas rendido amante, encontrando en mi joven corazón una ternura hermanada con el sentimiento de la mas viva gratitud.

No se separaba de mí, yo le hacia hablar sin cesar, le obligaba á contar su vida y me obligué á mi vez á narrarla á los demás, lo que haré cumplidamente en el curso de esta historia. Pasaré ligeramente sobre los hechos mas conocidos, á menos de enriquecerlos con nuevos detalles, y me extenderé sobre aquellas aventuras que menos conocidas formaron, sin embargo, el carácter principal de esta época de aventuras cabalrescas.

Hé aquí, pues, la vida de este hombre extraordinario, vencedor siempre, al que no se puede negar talento sino virtud, y que hubiera sido un héroe si el destino no le hubiera estraviado por una senda

duda. Habia muerto un honrado vecino de aquel lugar que amaba en extremo a un gato que hacia largo tiempo criaba en su casa. Llegó la ocasion del levantamiento del cadáver y de su conduccion á la iglesia; el pobre gato, desolado por la muerte de su amo, se encerró con su yerto cuerpo dentro del ataúd. Conducido éste á la parroquia, el gato conducho dentro del féretro durante los oficios fúnebres, y mas tarde siguió en él hasta el cementerio. Solo en el momento de dar tierra al muerto el gato saltó del ataúd y marchó á su casa.

Se ha concedido en Francia una pensión á cada una de las dos viznietas del célebre marino Juan Bart, que habitan en Corvin.

Ademas del manuscrito de una obra titulada *Porvenir de las clases obreras*, Mr. Proudhon ha dejado el de otra titulada *Vida de Jesús*. Háblase tambien de una *Biblia* anotada por el celebre publicista. Entre las páginas del libro santo habia intercaladas otras en blanco, que diariamente llenaba de comentarios. Este curioso trabajo va á ser impreso.

Corre el rumor en Paris, no muy acreditado todavia, de que el gobierno piensa modificar los artículos orgánicos añadidos al concordato para que los obispos puedan publicar encíclicas y otros documentos procedentes de la curia romana, sin necesidad de autorizacion del gobierno, á fin de evitar conflictos entre ambas potestades.

El *Espíritu Público* dice que el Sr. Bertran de Lis será presidente de la comision del Congreso que ha de dar su informe sobre el proyecto del antieipo. El Sr. Bertran de Lis está en un todo conforme con el pensamiento del proyecto.

En el teatro de Lope de Vega en Valladolid está obteniendo verdaderas ovaciones la aplaudida señorita doña Elisa Boldun, cuyo talento artístico crece y se desarrolla mas cada dia. El público vallisoletano aplaude siempre á la actriz con entusiasmo, y esta, agradecida, le paga trabajando con sus concienzudas tareas escénicas. Ultimamente, despues de ejecutar con grande acierto el papel principal de la comedia *Juan de las Venas*, cantó con mucha gracia una pieza de la zarzuela *En las astas del toro*. Lástima que la señorita Boldun no esté ajustada en Madrid.

Parece seguro que por el proyecto de ley que se va á someter á las Cámaras francesas para la abolicion de la tasa del interés del dinero, solo se introducirá esta importante reforma en los contratos mercantiles.

Cartas de Berlin aseguran que entre las personas mas íntimas del presidente del Consejo de ministros Monsieur de Bismark reina cierta agitacion, pues dicho hombre público, en vista de la resistencia de la Cámara popular á sus proyectos, piensa dar un golpe de Estado.

Varias juntas de agricultura española han acordado elevar una esposicion al gobierno suplicándole acuerde que se eximan por veinte años de la contribucion territorial y de los recargos municipales las casas que los propietarios edifiquen en el campo con destino á la explotacion agricola, fundando la necesidad de esta medida en que por ella se verán favorecidas las construcciones rurales influyendo estas benéficamente en el aumento de la poblacion, en la reduccion de los gastos de cultivo y en el bienestar y moralidad de la clase proletaria.

El único éxito que ha tenido la mision del príncipe Federico Carlos de Prusia á Viena ha sido que el gobierno austriaco consienta en la anexion á Prusia del pequeño ducado de Luxemburgo.

El gobierno francés está dispuesto, á lo que se dice en Paris, á poner término á la cuestion de Madagascar. Espera con impaciencia los despachos del nuevo gobernador de la isla de Reunion el comandante Dupré y si es necesario empleará la fuerza, haciendo cumplir y respetar derechos antiguos que sobre la isla tiene en virtud de tratados. Es posible que si tal sucede, Inglaterra tome cartas en el asunto, atendida la importancia que adquirirá Madagascar una vez abierto el canal de Suez.

El 8 de febrero saldrá de esta corte, para embarcarse el 19 en Marsella, el Sr. Torres Valderrama, elegido superintendente general de Hacienda en Filipinas.

Hoy es objeto de toda clase de comentarios entre los hombres políticos, la actitud distinta y contraria que han tomado los periódicos progresistas ante el magnífico discurso pronunciado ayer en el Senado por el Sr. D. Cirilo Alvarez, individuo que acaba de ser del comité central progresista. Mientras *La Iberia* y *Las Novedades* hacen un especial estudio en suprimir cuanto el senador progresista dijo en defensa de sus principios, *La Nacion* encomia, como es debido, su discurso, tan ardentemente liberal como respetuoso hacia la augusta persona que ocupa el trono, y cuya inviolabilidad en todos conceptos proclamó el señor don Cirilo Alvarez.

El Congreso no se reunirá hasta el martes próximo en atencion á que con

molivo del giro que ha tomado la discusion del Senado, este no podrá tal vez terminar hoy la discusion de contestacion al discurso de la Corona. De todos modos ésta quedará terminada el martes, y el martes se reunirá el Congreso.

Ayer á la una se ha reunido el Consejo de ministros en la presidencia. Parece que en este Consejo solo se ha tratado de los proyectos pendientes en la Cámara popular.

Hasta el momento en que escribimos no se han recibido en Madrid las noticias del Pacifico que se esperaba trajese la mala inglesa.

Mañana despachará su dictamen el ponente de la comision, Sr. Cárdenas, en el asunto de la Enciclica.

La seccion le examinará en seguida, y durante la semana actual el Consejo de Estado en pleno dará su dictamen al gobierno.

D. Francisco Nard, magistrado supernumerario, ha sido trasladado en G del actual de la audiencia de Burgos á la de Sevilla, accediendo á su deseo.

Anteayer dió el duque de Valencia en la presidencia del Consejo un banquete á los embajadores de Francia. Asistieron á él la infanta doña Isabel y su hija; los embajadores de Francia; los ministros de Austria y de Prusia; el ministro plenipotenciario de Portugal, con su señora é hija; los ministros de Estado y de Gracia y Justicia, con sus señoras; el presidente del Congreso, Sr. Castro, con su hija; los condes de Puñonrostro; el duque de Medinaceli; los señores de Weisweiler; los señores de Fonseca; el Sr. Marfori; el subsecretario de Estado Sr. Bañuelos; el oficial mayor secretario de la presidencia del Consejo, Sr. Sheo y Saavedra; y los ayudantes del duque de Valencia Sres. Bárbara y Sarrazin. Los dos puestos céntricos de la mesa los ocupaban la infanta doña Isabel, que tenia á su derecha al embajador de Francia, y el señor duque de Valencia, que daba su derecha á la embajadora.

No asistieron, por hallarse indispuestos, aunque fueron invitados, la señora duquesa de Medinaceli y el señor marqués del Duero.

Llamamos muy particularmente la atencion de nuestros lectores hacia los siguientes y en extremo curiosos datos que han sido presentados al ayuntamiento de esta capital en 1.º del corriente, formados por la seccion de estadística del mismo.

En fin de diciembre último existian en el casco de la poblacion 386 calles y

plazuelas, y 136 en estramuros; el número de habitaciones asciende á 66,318, y el de los habitantes á 281,976. En el interior de la capital existian 6,917 casas; en estramuros 1,219; en desdoblado 259 casas y 43 chozas, que componen un total de 8,468 edificios, destinados: 82 para iglesias; 7,663 para habitaciones particulares; 330 para fábricas ó usos particulares; 78 para el servicio público, ó sea oficinas y dependencias del Estado; 11 casas de asilo, incluyendo los hospitales y dos destinados á cárcel.

En el quinquenio de 1860 á 63 se armaron en Madrid 133 edificios, se modificaron 106, se hicieron de nueva planta 531, y en fin de diciembre se hallaban en construccion 168.

El número de contribuyentes asciende á 3,333, de los que 4,389 poseen fincas urbanas, 563 rústicas, 55 son colonos y 285 ganaderos. Los de las fincas urbanas han satisfecho en el año último, por la contribucion que les ha correspondido, un total de 14,133,999'22 rs.

Los edificios destinados á iglesias, conventos y oficinas del Estado exentos de contribucion, representan un capital de 674,623,328 rs., que constituyen una renta de 17,456,024 rs. anuales.

Existen en la capital y sus afueras 4,314 casas de un solo piso, 1,022 de dos, 1,211 de tres y de más de este número 4,381.

En el año de 1854 han nacido en Madrid 11,836 individuos, de los que 6,173 pertenecen al sexo masculino y 5,663 al femenino; habiendo sido en constante matrimonio 9,221 y fuera de él 2,632. Nacieron muertos 143 y fallecieron antes de ser bautizados 121 varones y 785 hembras.

Han fallecido 12,393 personas, de las que 6,327 eran varones y 5,866 hembras. Se verificaron 3,494 matrimonios, de los que 4,832 lo fueron en primeras nupcias y 662 en segundas, no celebrándose ninguno en terceras.

En el caso de la poblacion existen 74 fuentes; 27 destinadas para aguadores, 30 para vecindad y 17 de ornato público ó recreo: el número de las bocas de agua asciende á 432. En las afueras hay 20 fuentes; 2 de aguadores, 5 de vecindad y 13 de ornato. Y por último, en la real casa de Campo hay 11 fuentes de ornato en los puntos reservados, 12 en la Florida y 6 en el Retiro.

Los datos estadísticos que acabamos de consignar, son la prueba mas satisfactoria que podemos ofrecer al público, y á nuestros lectores de la laboriosidad y constante trabajo de los empleados de dicha seccion de estadística, y dicho sea de paso para satisfaccion de algun periódico que no ha mucho dijo que esta seccion contaba con un crecido número de empleados, y que sus traba-

jos eran desconocidos, sepa nuestro colega que existe el número indispensable de empleados en dicha seccion, y que sus trabajos son bien importantes y conocidos de todos. Por lo demás esta seccion tan dignamente presidida por el señor vizconde de la Armeria, y á la que tambien pertenecen los señores concejales Moreno Elorza y Entrambasaguas, creemos que ejecutará trabajos de gran importancia.

Los premios ofrecidos por la real Academia de Medicina, distribuidos ayer, los han obtenido:

El primero un médico alemán residente en Munich, cuyo nombre no recordamos; por la Memoria biográfica, bibliográfica ó critica relativa al médico español Francisco Vallés, y un accésit al Sr. Oliver, médico militar, por el mismo asunto.

Otro primer premio á D. Gregorio Adres, también de sanidad militar, por el *Trabajo sobre la alimentacion de la tropa de mar y tierra*; los accésitos en establecimientos benéficos, no hospitalarios, los detenidos en cárceles y presidios.

Y por último, un accésit á un profesor de la Universidad de Gante, cuyo nombre no recordamos, por el tema *Estado actual de la cirugía y causas que se oponen á su progreso*.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 942 fanegas de trigo, de 43 á 50 rs.; la cebada de 27 á 29, y la algaroba de 29 á 32.

Leemos en *La France*: «Sabido es que el tratado de comercio entre Francia y España está próximo á terminarse. Creemos que se han abierto negociaciones entre los gobiernos de Paris y Madrid para sustituir á este convenio; basado en principios restrictivos, otro mas en armonia con el sistema general que rige actualmente los cambios entre los principales Estados de Europa.»

Anteayer, como estaba anunciado, tuvo lugar en la basílica de Atocha la misa ofrecida á la Virgen por las operarias de la fábrica de Tabacos de esta corte, en accion de gracias por el pronto restablecimiento de los trabajos que interrumpió el fuego ocurrido el día 5 de diciembre último, y porque mientras esto sucedió, no dejaron de percibir un solo día la suma equivalente al jornal que hubieran obtenido.

Invitadas por ellas, S.S. M.M., para concurrir y dar mayor esplendor á esta solemne ceremonia, ofrecieron su asistencia en el acto que se les propuso, y todo por consiguiente se habia preparado cual convenia al amor y respeto que nuestro

viciosa, haciéndole caer en la sima de la reprobacion general.

IX.

Mr. de Lauzun era de la casa de Caumont; pretendia que su rama era la primogenita y la de los duques de la Force la segunda. No obstante sus pretensiones, nada puedo afirmar de esto, porque jamás me entretuve ó mas bien me aburrí en descifrar los pergaminos que tratan de tan importante materia.

La madre de Mr. de Lauzun era madame de Force, madre de la mariscal de Turenne, lo que ya establecia cierto parentesco entre nosotros. El conde de Lauzun su padre, era primo hermano del mariscal de Gramont y del conde de Gramont conocido por sus aventuras; tuvo cinco hijos y cuatro hijas, y de los primeros, el tercero conocido por el nombre de Peguilhem, fué despues el conde y despues el duque de Lauzun y mi marido, cuya historia me propongo referir.

Su hermano menor, el caballero de Lauzun, es el único que vivió en la corte y yo conocí: tenia el carácter tan extraño como mi marido, y aunque con menos ingenio, tenía mucho mas valor armando una camorra por cualquier bagatela, por lo que nos tuvo siempre con cuidado hasta que murió en 1707.

El duque de Lauzun no habia sido nunca bello; era pequeño, rubio, de facciones proporcionadas y de aire distinguido que cuando él quería se cambiaba en imponente. De escasa instruccion, pero con ingenio natural, era malo, indolente, mezquino, de carácter duro, orgullo insoportable y vanidad sin límites. Celoso, celérico, desigual como niño mimado desde la cuna; insolente, burlesco y maldiciente, no sufría que se le contrariase; en una palabra, fué el único que en Europa osó hacer resistencia contra Luis XIV.

Brillaba cual ninguno en la narracion de aventuras picantes, en pintar caracteres y en poner á cualquiera en ridiculo sin que pudieran pedirle cuentas: tanto era su tino para acertar con el ridiculo de cada cual.

Presentóse en la corte bajo la proteccion del mariscal de Gramont, su tío, y del conde de Guiche, aquel famoso conde de Guiche tan querido de las damas. Su primera aventura fué con Mlle. de Gramont, su prima, despues princesa de Monaco. Quisieron casarse, pero el maris-

cal no creyó á un segundon de casa de Lauzun bastante para su hija y se burló de ellos con mil bufonadas grotescas, hasta el punto de decir á Lauzun el dia del matrimonio de su hija.

—Espero que me darás las gracias; la he buscado un marido á pedir de boca. Mme. de Monaco continuó las relaciones con su primo, no sin darle rivales, entre otros al mismo Luis XIV, de quien estuvo Lauzun celoso hasta el punto de lastimar el pie de la princesa una noche con el tacón de su bota en los salones de Saint-Cloud.

Mr. de Lauzun entró en la privanza del rey con una fortuna increíble. El rey le dió el mando de su regimiento de dragones, creando para él la plaza de coronel con grado de general de la misma arma. No podía pasarse sin él, le acompañaba á todas partes, hasta á sus aventuras mas secretas: se conocen las aventuras del rey con Mlle. de la Mothe-Houdancourt, y otras muchas; pero hay una que nadie conoce, porque Mr. Lauzun no la dijo á nadie mas que á mí, ni yo la repetí en vida suya. Si las cosas hubieran seguido como se pensó, Mme. de Montespan hubiera no llegado á ser favorita, y sus famosos bastardos nunca hubieran venido al mundo.

Mr. de Lauzun habia reparado entre las aldeanas de Versailles una jóven de singular hermosura. Tenia aspecto de reina, tanta era la magestad de su porte, y sin embargo, sus ropas revelaban su humilde condicion. Vivía en compañía de un antiguo criado de Luis XIII, á quien el rey habia distinguido, separándole de los inválidos y dándole habitacion sola en palacio, que contaba con un pequeño jardin, todo tan cómodo y proporcionado como convenia á un servidor distinguido por el difunto rey.

Decláse entre los criados del palacio que tenían conocimiento de esta jóven, que era de elevado nacimiento, y que vivía en compañía de aquel valiente, porque habia servido éste á sus padres arruinados en tiempo de la Fronde y perseguidos despues por el cardenal Mazarino.

Mr. de Lauzun quiso averiguarlo y supo en efecto que Mlle. de Chateau Gonthier era hija y heredera del conde del mismo nombre, á quien la guerra y sus deudas habian arruinado. Habia muerto el conde en la toiseria dejando esta niña á su antiguo criado, servidor por su influencia de Luis XIII que amaba á la ni-

ña con idolatría. Mme. de Chateau Gonthier habia muerto al darla á luz, y aunque tenia parientes lejanos, la pobre niña no tenia mas apoyo que el del anciano.

Norberto, que así se llamaba éste, aceptó el legado y tuvo cuidado de la niña, amándola como un padre y dándole una educacion superior á sus fuerzas, aunque muy distante de la que exigia su nacimiento. Crió, pues, si no una dama de la corte, una jóven honrada, tratándola siempre con el mayor respeto y tomándola una criada que la sirviese.

Todo continuó así, hasta que Mr. Lauzun la descubrió, mostrándosela al rey como una maravilla.

No veia á nadie, vivía sola, salía poco y siempre acompañada de su criada, y pasaba las horas en hacer magníficos bordados, que vendía bastante bien á los señores de la corte.

Por sus bordados encontró Mr. de Lauzun pretexto para conocerla y hacerla conocer al rey. Norberto habia partido para su país hacia dos meses á recoger una pequeña herencia, y el rey y su favorito aprovecharon la ocasion que les presentaba el campo libre de obstáculos.

Disfrazáronse ambos, el rey sobre todo, temiendo ser reconocido, y se dirijieron á casa de la bordadora, haciéndole encargos de mucho coste. La jóven los recibió con modestia y dignidad; arriesgaron alguna galanteria, que ella no escuchó, y como insistiesen,

—Creo, señores, dijo, que ignoráis quién soy y que os dirigís á una señorita. Mi pobreza no puede ser razon para que me falten hombres bien nacidos, y espero que no me volverá á suceder.

Despues habló de su trabajo, del precio que llevaria y del asunto que les habia llevado á aquella casa, como para hacerles comprender que de nada más debian hablar.

El rey salió de allí enamorado de la bordadora: se lo confió á Lauzun, y éste, mas experimentado en lances de amor, dijo que él respondía de todo si no queria hacer mención de su dignidad y su rango.

—He estudiado á esa jóven, prosiguió; es prudente, honrada y discreta; no se rendirá, sino arrastrada por su propio corazon; y si sabe que sois el rey, lejos de amaros os evitará. Es preciso que lo ignore hasta que esté en el caso de no poder retroceder. Déjese V. M. guiar por

mi, y que nadie mas que los dos sepa una palabra de todo esto.

El rey prometió cuanto quiso, á condicion de que le haria amar de la jóven, y Lauzun se comprometió á ello; éste estaba seguro, y sin embargo, la cosa no era tan fácil como parecia. El rey, por esta época, empezaba á separarse de mademoiselle de Lavalliere, y no amaba aun á Mme. de Montespan; excelente momento para introducir en la corte una favorita.

Mr. de Lauzun principió por ir muchos dias consecutivos á casa de mademoiselle de Chateau Gonthier, bajo pretexto de los bordados: ella no presumia nada del verdadero objeto, y le recibia con amabilidad. Poco á poco fué ganando su confianza, la hizo hablar, le preguntó detalles de su vida y procuró indagar sus esperanzas, sus proyectos, mostrándole siempre un afecto desinteresado. Ella le creyó, le contó su vida, le dijo cuánto debía al anciano Norberto, y cuánto le queria y cuánto la queria él.

Mr. de Lauzun la arrastró al borde del precipicio: la hizo confesar que se aburría, que no ocupaba la posicion que le correspondia, y que miraba con envidia á las damas que encontraba por el parque.

—Yo también debería frecuentar la corte y vestir terciopelo y brocado, decía, porque soy hija de un conde y de un conde poderoso en otro tiempo.

—Y no os ha ocurrido nunca señorita, que sois bella y que alguien puede amaros!

—¡Aarmel! ¡Oh! ¡Sí, qué hermoso será tener quien nos ame! ¡Si supierais cuánto sufrí al considerar que nadie me ama! Sin mi pobre Norberto, estaria sola en el mundo!

—¡Yo sé de quien os ama, con todo su corazon!

—¡Vos quizá! ¡Bah! Vos no me conocéis, caballero.

—No soy yo, ó por mejor decir, yo, aunque os amo, os amo de otra manera.

—¡Ah! dijo tratando de disimular su turbacion, ¿Y quién es?

—El jóven que me acompañaba el otro dia.

—¿Cómo? ¿aquel jóven que solo ha venido una vez?

—Desde entonces no piensa mas que

mi, y que nadie mas que los dos sepa una palabra de todo esto.

El rey prometió cuanto quiso, á condicion de que le haria amar de la jóven, y Lauzun se comprometió á ello; éste estaba seguro, y sin embargo, la cosa no era tan fácil como parecia. El rey, por esta época, empezaba á separarse de mademoiselle de Lavalliere, y no amaba aun á Mme. de Montespan; excelente momento para introducir en la corte una favorita.

Mr. de Lauzun principió por ir muchos dias consecutivos á casa de mademoiselle de Chateau Gonthier, bajo pretexto de los bordados: ella no presumia nada del verdadero objeto, y le recibia con amabilidad. Poco á poco fué ganando su confianza, la hizo hablar, le preguntó detalles de su vida y procuró indagar sus esperanzas, sus proyectos, mostrándole siempre un afecto desinteresado. Ella le creyó, le contó su vida, le dijo cuánto debía al anciano Norberto, y cuánto le queria y cuánto la queria él.

Mr. de Lauzun la arrastró al borde del precipicio: la hizo confesar que se aburría, que no ocupaba la posicion que le correspondia, y que miraba con envidia á las damas que encontraba por el parque.

—Yo también debería frecuentar la corte y vestir terciopelo y brocado, decía, porque soy hija de un conde y de un conde poderoso en otro tiempo.

—Y no os ha ocurrido nunca señorita, que sois bella y que alguien puede amaros!

—¡Aarmel! ¡Oh! ¡Sí, qué hermoso será tener quien nos ame! ¡Si supierais cuánto sufrí al considerar que nadie me ama! Sin mi pobre Norberto, estaria sola en el mundo!

—¡Yo sé de quien os ama, con todo su corazon!

—¡Vos quizá! ¡Bah! Vos no me conocéis, caballero.

—No soy yo, ó por mejor decir, yo, aunque os amo, os amo de otra manera.

—¡Ah! dijo tratando de disimular su turbacion, ¿Y quién es?

—El jóven que me acompañaba el otro dia.

—¿Cómo? ¿aquel jóven que solo ha venido una vez?

—Desde entonces no piensa mas que

pueblo tiene a las esceltas personas que rigen sus destinos.

Con anticipación a la hora señalada por SS. MM. se hallaban dentro del templo colocadas todas las operarias con el mayor orden y en el mas profundo silencio. Una comisión de maestras aguardaba la llegada de nuestros reyes, y otra tenia el encargo de colocar los convidados en el sitio que previamente se les designó.

El celoso y entendido director general de Estancadas, con el gobernador de la provincia, el jefe y empleados de la fábrica y de la dirección, se hallaban allí desde muy temprano, cuidando de todo y esperando tambien la llegada de SS. MM.

El pórtico de la iglesia estaba adornado con el mismo gusto y sencillez que revelaba aquel numeroso conjunto de mujeres, dedicadas al trabajo, que es la nobleza de los pobres, y el interior profusamente iluminado.

Un piquete de infantería con bandera y música daba la guardia de honor, y una pequeña fuerza de Veteranos cuidaba de que no se agolpase los muchos curiosos que atraía esta solemnidad, para que en ella no tuviera que lamentarse el mas pequeño desorden, como así sucedió.

A la hora en punto preñada, los armoniosos acordes de la marcha real anunciaron la llegada de nuestros reyes, que acompañados de sus augustos hijos, iban a presidir la sublimada par que señalaba demostración, con que aquella benemérita clase daba a conocer su gratitud y su respeto a quien tantos y tan señalados favores le dispensaba.

La acogida que tuvieron SS. MM. y A. A. fué un espectáculo conmovedor de aquellos que dejan honda y agradable recordación en el corazón del que lo inspira. Prologados y entusiastas vivas, dados por la comisión de maestras, que agardaba en el pórtico, fué la primera ovación que tuvo la real familia, que acompañada de aquellas y de los funcionarios ya indicados, penetró en el templo, donde las operarias, todas de pie, y sin que se apercibiera el mas pequeño ruido, la recibieron agitando sus pañuelos, inundados de lágrimas los ojos, y poseídas, bien así lo demostraban, del profundo respeto debido a tan sagrado lugar, y del acendrado amor que tienen a sus reyes.

Seguidamente dió principio la misa que ofició el Rmo. P. Claret, y a la que asistieron la música y voces de la capilla real. Despues del Ofertorio, subió al púlpito el señor rector de Atocha, desde donde dirigió una sentida plática, enumerando las circunstancias de la catástrofe que todos lamentamos, los esfuerzos servicios prestados por cuantos concurrieron a remediarla, y los grandes beneficios que en esta ocasión habian dispensado SS. MM. a las operarias, concluyendo por exhortarlas a la virtud y al trabajo, con frases tan elocuentes que hicieron asomar de nuevo las lágrimas al rostro de aquellas infelices y de cuantos tuvimos la fortuna de presenciársela.

Al retirarse SS. MM., concluida la misa, y para no hacer nada que pudiera interpretarse como un acto irreverente a la casa del Señor, tal es el buen instinto religioso de nuestro pueblo, salieron todas al patio, y allí fueron interminables las aclamaciones y los actos de respetuosa gratitud que tributaron a su reina y bienhechora.

Todas se agolpaban a besar las reales manos de SS. MM., que a ninguna rehusaron tan señalado favor, dirigiéndoles frases de consuelo y de cariño, y revelando en sus semblantes la profunda emoción y el inculcable júbilo de que sus corazones estaban poseídos. Aclamaciones que no cesaron de repetirse hasta perder de vista los carruajes que conducían a SS. MM. a la régia morada. La reina dirigió tambien al Sr. Marfori palabras llenas de cariño por su celo, y por el acierto con que dirige la administración que le está confiada, ordenándole fuese a palacio donde le manifesté que habia resuelto dar a las operarias la suma de 20,000 rs. que ponía a su disposición para que la distribuyera en la forma mas conveniente y mas adecuada a remediar la necesidad mayor y a que no les sirviera de perjuicio la solemnidad de anteayer.

Así terminó este fausto suceso que nos ha dado una prueba indeleble de que nada pueden ciertas declamaciones en el pecho noble de las gentes virtuosas y amantes de su patria y de sus reyes.

Muy pronto será presentado a la aprobación de la censura el drama de que ya tienen noticia nuestros lectores, escrito expresamente para el beneficio del actor del teatro de Novedades Sr. Pardiñas, de cuya producción tenemos las mejores informes, y en la que abundan las situaciones dramáticas; por lo que el beneficiado podrá lucir bien sus facultades de artista, como lo hace al interpretar con tanto acierto el papel de Alfonso en *La bayeta de la Fínojosa*.

La real academia de medicina de Madrid ha propuesto los siguientes temas para los premios que han de distribuirse el año próximo:

1.º Adelantamientos de la anatomía en la primera mitad del siglo XIX, é influencia que esta ciencia haya ejercido y pueda ejercer en los progresos de la medicina.

2.º Sobre las diatésis; sus especies y caracteres distintivos. Para cada uno de estos puntos habrá un premio y un *accessit*. El premio consistirá en 2,000 reales vellón, una medalla de oro, diploma especial y el título de socio correspondiente que se conferirá al autor de la Memoria, si no conde-

lo anteriormente, reuniese las condiciones de reglamento. El *accessit* tendrá modalla de plata en igual forma, diploma especial y el título de socio correspondiente, con las mismas condiciones.

Además se podrá optar a otro premio de 1,000 rs., y un *accessit* a la mejor Memoria biográfica, bibliográfica ó crítica, relativa al cirujano español D. Bartolomé Hidalgo de Agüero. Este premio, que costean los Sres. Bustos y Luque, propietario y director del periódico *La España Médica*, fué creado en un banquete con que correspondieron varios médicos de Madrid a los de Alcalá cuando tuvo lugar el año pasado la traslación de las cenizas del divino Vallés. Los temas para el premio Alvarez Alcalá, consistente en 3,000 rs. y título de socio, son los siguientes:

1.º Examen crítico de la cirugía española en los siglos XIV y XV.

2.º Proyecto razonado de unas ordenanzas de policía sanitaria urbana.

Por el ferrocarril de Madrid a Zaragoza y a Alicante han circulado durante la tercera semana del corriente mes 21,817 viajeros; siendo el producto de éstos, y el que pagaron las mercancías, 1,458,367 rs. 64 cént.

Parece que el Sr. Roada, tesoroero hoy de la Caja de Depósitos, será próximamente nombrado segundo jefe de la dirección de Loterías, reemplazándole en aque puesto el Sr. Coll González, visitador de propiedades del Estado. Háblase tambien de algun otro nombramiento; pero no sabemos que estén acordados hasta ahora más que los que hemos indicado.

En las últimas veinticuatro horas no han ocurrido en Madrid lances ni desgracia alguna, que por sus especiales condiciones los juzgamos de suficiente interés para ocupar la atención de nuestros lectores. Todo lo ocurrido se reduce a robos de poca consideración, a escándalos de poca ó ninguna importancia producidos estos por exceso de bebidas espirituosas.

Parece que por el señor presidente de la junta municipal de beneficencia de esta capital están acordadas algunas separaciones de varios empleados en el asilo de San Bernardino, aunque segun hemos oido, una de estas separaciones es probable no se lleve a efecto por recaer en persona que por su carácter y sentimientos humanitarios se ha hecho digna del mayor aprecio y estimación de los acogidos en dicho asilo.

El periódico que con tanta aceptación ve la luz pública en esta corte, y que lleva por título *El Diario gratis*, ha sido declarado boletín oficial de los dokes de Madrid. Creemos que esta publicación empezará muy pronto a recoger el fruto de los muchos sacrificios que lleva hechos hasta el día.

En el despacho de S. M. del martes último ha sido nombrado caballero de la Real Orden de Isabel la Católica D. Enrique Gallardo del Pino, oficial del gobierno de esta provincia.

Parece que a los individuos del jurado de la exposición de Bellas Artes se van a dar unas medallas en recompensa de sus trabajos, por estilo de las concedidas en la exposición internacional de Bayona. Tambien hemos oido que el señor D. Eugenio de la Cámara, secretario del jurado y de la Academia, será propuesto para una gran cruz ó para otra recompensa análoga, atendiendo a los muchos y muy especiales servicios que ha prestado en esta y otras exposiciones anteriores y en la citada Academia. La noticia debe ser cierta, porque los antecedentes y circunstancias del Sr. Cámara le hacen digno de grandísimas consideraciones.

Ayer, segun habíamos anunciado, han tenido lugar la distribución de premios por la Real Academia de Medicina y la inauguración de las sesiones de la misma, a cuyo acto ha asistido una numerosa y brillante concurrencia. Ocupaba la presidencia el señor marqués de San Gregorio. El secretario perpetuo, doctor D. Matias Nieto y Serrano, leyó un bello discurso, resumiendo los actos mas importantes de dicha corporación en el año anterior; y el secretario electivo, señor Ameller, por ausencia del Sr. Usera, leyó otro discurso no menos notable acerca de las potencias ó agentes que determinan los fenómenos orgánicos, y de los medios de aproximarnos a la exactitud y precisión en la comprensión y esplicación de estos.

A continuación se hizo la distribución de premios, publicando los nombres de los agraciados, y se dió lectura a los programas de premios ofrecidos para 1886. El premio que estaba ofrecido por la sección de medicina no ha sido otorgado, y solo se han concedido menciones honoríficas. El de la sección de higiene si ha sido dado, para el de la sección quirúrgica se habia presentado solo una Memoria, y se ha acordado un *accessit*. El de la sección de anatomía y fisiología queda para el año siguiente, por no haberse recibido Memoria ninguna optando a él; y el ofrecido por los señores Bustos y Luque ha sido disputado por dos Memorias, una en francés y otra en castellano. Aquella ha obtenido el premio y la segunda el *accessit*.

El lunes 30 del corriente da principio a sus lecciones en la Academia de «La Armonía» el elocuente orador sagrado y predicador de S. M., D. José Ramos Lopez Ponce, canónigo de la insigne

iglesia colegial del Sacramento de Granada.

Nos escriben de Murcia, que está para resolverse un asunto de escaso valer, pero que puede producir serios conflictos entre personas de elevada posición en aquella ciudad.

La Compañía del ferrocarril de Albacete a Cartagena mandó construir una noria ó *ceña*, como se llama en el país, para dar riego a unos huertos, que se regaban del mismo modo desde tiempo inmemorial, y que con la construcción de la vía quedaron separados. Se denunció este artefacto, y se solicitó su destruyese; pero el ayuntamiento, despues de analizar el caso, falló que debía conservarse.

El denunciador ha acudido en queja de ese acuerdo a la autoridad civil, fundándose en el sentido estricto de las ordenanzas municipales y en una certificación librada por un ingeniero subalterno.

Creemos que las autoridades llamadas a entender en este asunto lo examinarán y decidirán con completa imparcialidad y justicia, evitando así choques y conflictos que pudieran ser trascendentales.

Desde el 1.º al 5 de febrero, sin más prórroga con arreglo a la ley, anuncia la recaudación de contribuciones de Madrid que se procederá a la cobranza de las cuotas por territorial é industrial, pertenecientes al tercer trimestre del año económico que termine en junio próximo.

A consecuencia de una solicitud promovida por el brigadier de caballería D. Manuel Ferrer, diputado a Cortes, se ha dispuesto que la medida dictada respecto a los coroneles, en real orden de 14 de diciembre próximo pasado, sea extensiva a todos los brigadieres que sean diputados a Cortes, y que en su consecuencia se les abone mientras ejerza dicho cargo el sueldo entera correspondiente a su clase con solo la deducción de la gratificación de empleados.

El teniente coronel del regimiento infantería de Zaragoza núm. 12, D. Felipe Provecho, ha sido destinado en clase de agregados a la dirección de infantería, debiendo ocupar vacante en la planta de la misma y con retención de su plaza en el cuerpo, hasta que quede de efectivo en dicha dirección.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Burgos, 29. El tránsito de la carretera ha quedado cortado en el puente de Melgar.

Almería, 28. En la madrugada de ayer naufragó en la costa de levante sobre Torre García, la polacra-goleta «Encantadora» de la matrícula de Mataró, procedente de Buenos-Aires. Se han salvado la tripulación y los pasajeros, y se trabaja en salvar el cargamento.

Orense, 28. No se han recibido los correos de cuatro días.

San Fernando, 28. En cuanto el tiempo lo permita se harán en la «Numancia» las pruebas de estabilidad.

El miércoles 1.º de febrero se verificó en el teatro de los Campos Eliseos el primer baile de máscaras que comenzará a las 9 de la noche y terminará a las dos de la madrugada. La sociedad que ha tomado a su cargo el dar estos bailes ha conseguido adornar el hermoso teatro de Rossini de una manera admirable. Los abonos de acciones que ya son muchos, responden de que estas fiestas serán dignas de la mejor sociedad por la concurrencia escogida que en ellas tomará parte. La orquesta, compuesta de cien profesores y bandas de tambores, y cornetas, la dirigirá el Sr. García Villamala. Los empresarios tendrán carruajes en la Puerta del Sol para conducir gratis a los abonados a los bailes.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27. Esta tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado: 3 por 100 interior español, 00. Ferrocarril de Sevilla a Cádiz, 253. Moviliario francés, 987. Crédito territorial francés, 1,275. Sociedad española industrial, 00. Ferrocarril de Zaragoza, 412. Ferrocarril del Norte, 000. Moviliario español, 582. Ferrocarril portugués, 260.

Paris, 29. Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 14. El emperador Maximiliano ha publicado un manifiesto declarando que los bienes de la iglesia pertenecen al Estado.

El nuncio ha declarado que no ha recibido instrucción alguna sobre este asunto. El emperador Maximiliano ha manifestado gran sorpresa al tener noticia de esta declaración.

Turin, 28. La «Gaceta» oficial dice que el gobierno no ha intervenido en las demostraciones ocurridas en los dias 25 y 26; pero que en la noche del 27, habiéndose notado varios grupos sospechosos mas numerosos aun que los de los anteriores, se vió precisado a intervenir, y la guardia nacional arrestó a varios cabecillas, logrando de este modo restablecer la calma. El go-

bierno ha creído de su deber manifestar su agradecimiento a la guardia nacional por su conducta leal y enérgica en estos acontecimientos.

Para ahondar la division del ministerio y de algunos diputados moderados estúnden ahora los periódicos de la union liberal que el duque de Valencia ha celebrado el viernes una larguísima conferencia con el Sr. Alonso Martínez, muy cordial y muy íntima, lo que ha hecho revivir las esperanzas de los del cuarto partido. Pero estos rumores no hacen efecto en las personas contrarias que se dirigen despues de las esplicaciones públicas y particulares que el gobierno ha dado sobre su significación política y su propósito firme de aplicar a la administración del país los principios antiguos y liberales del partido moderado.

Dice *El Diario Español*: «El presidente del Senado, concluida la sesión del miércoles último, indicó al arzobispo de Santo Domingo la conveniencia y aun la necesidad de que sus opiniones sobre la Enciclica no apareciesen en el *Extracto* ni en el *Diario* de la sesión. El orador se resistió a suprimir sus frases en aquella materia; insistió el marqués del Duero; mantúvose firme el arzobispo de Santo Domingo; llamó a este poco despues el ministro de Gracia y Justicia; entabló la misma petición, y por último, el Sr. Monzon se vió en el caso indispensable, a menos de que el conflicto adquiriese proporciones graves, de acceder a las exigencias del presidente del Senado y del Sr. Arrazola.»

Lo que nosotros sabemos sobre este asunto es que la supresion de lo dicho por el Sr. Monzon sobre la Enciclica se hizo sin resistencia alguna y con el beneplácito del señor arzobispo de Santo Domingo.

Podemos repetir y asegurar contestando a lo que dice ayer *El Diario Español*, que las actuales secciones del Congreso se reunirán el martes para nombrar la comisión del anticipo.

Ayer se han fijado los carteles que anuncian los bailes de máscaras en el teatro Real. Serán tres los que se darán este año; el primer y tercer día de carnaval, y el domingo de piñata. La empresa ha abierto su abono a los palcos por los tres bailes juntos. Los abonados a la ópera tendrán reservadas sus localidades del 3 al 15 de febrero.

El miércoles 1.º de febrero tendrá lugar en el coliseo de Jovellanos el cuarto baile de máscaras, de los que con tan brillante éxito se están dando en aquel elegante teatro; siendo de esperar esté tan concurrido como el anterior.

La empresa que tiene a su cargo los bailes del teatro de Jovellanos, ha cedido el que debe darse el sábado 11 del mes próximo, a las personas que a la misma se habian dirigido para que celebrase uno a beneficio de las desgracias de Alcira; y las cuales, hallándose relacionadas con lo mas notable de la buena sociedad de la corte, han empezado los preparativos para que dicho baile escada, en cuanto sea posible, a los dados hasta la presente, atendiendo el objeto que le motiva.

Los hombres mas importantes de la union liberal, confirmando de un modo decisivo lo que ya indicó el duque de Tetuan ante el Senado, no ocultan que si hoy fuesen llamados al gobierno, no conservarían de Santo Domingo, cuando más, sino algunos puntos fortificados, hasta obtener solo, ó con el concurso de otras potencias, que los Estados-Unidos se comprometieran a respetar la independencia de la isla Española. En el estado a que las cosas han llegado y en lo avanzado de la estación, no puede pensarse por ahora en la conquista y dominación de todo el territorio.

Hay ya hechos públicos que confirman lo que hemos anunciado sobre irse disminuyendo las distancias entre el ministerio y algunos diputados disidentes, y estas pruebas son la actitud y el lenguaje de algunos diarios que hasta hace pocos dias atacaban cruelmente al gobierno.

El sugeto, que segun hemos dicho, trató anteanoche de poner fin a sus dias, en la Calle de la Cruz Verde, disparándose dos armas de fuego, é hirundiéndose con los proyectiles en la cabeza, sigue bastante mejorado en el Hospital general, donde se constituyó inmediatamente el juez de guardia Sr. Yangüas, y su escribano Sr. Robles, a instruir las oportunas diligencias.

La causa que ha impulsado a este desgraciado a atentar contra su existencia ha sido, segun de público se dice, la de que hallándose falto de recursos dispuso de alguna cantidad perteneciente al Banco de Economías, por lo que se dió orden para su captura; y en el momento de quererlo llevar a cabo el inspector del distrito del Hospicio, Sr. Villegas, fue cuando dicho sugeto se disparó las dos armas de fuego.

El mismo juzgado volvió a salir ayer mañana a las siete, a instruir las oportunas averiguaciones respecto a la muerte repentina, que poco antes de dicha hora, ocurrió en la Plaza Mayor, en la persona de Miguel Torremocha, empleado en el ramo de limpieza, de 63 años de edad, en el acto de estar haciendo un cigarro.

Y por último, al terminar estas actuaciones los referidos señores, juez y escribano, tuvieron que trasladarse inmediatamente a una yasería de la propiedad de D. Manuel Sanchez, establecida

en las afueras de la Puerta de Toledo, donde uno de los operarios, Francisco Martínez Leal, jóven de 26 años, casado, pareció sepultado entre un gran trozo de tierra que se desprendió de una de las paredes de dicha fábrica, cerca del punto donde el referido sugeto se hallaba trabajando.

En la junta general de arquitectos celebrada este mes, han resultado elegidos para formar su junta directiva los señores siguientes:

Director, D. Agustín Gomez Santa María.—Vicedirector, D. Andrés Hernandez Callejo.—Secretario primero, don Luis Cabello y Aso.—Secretario segundo, D. Félix María Gomez.—Contador, D. Manuel Martinez y Nuñez.—Tesorero, D. Carlos Gondorff.—Archivero, don Máximo Robles.—Vocales, D. Joaquín María Vega, D. Leopoldo Z. Lopez y don Federico Inzenga y Castellanos.

Anúnciase en Paris que Mr. Guizot va a publicar un folleto mensual, comprendiéndolos todos bajo el título de *Simplex discursos*.

Empieza a hablarse mucho en Paris del sentido en que se espresará en su discurso de apertura de las Cámaras el emperador Napoleon. Hasta ahora todo son conjeturas. El emperador habla poco, y solo pregunta algunas veces especialmente sobre las cuestiones religiosas que agitan la opinion. De esto se deduce que dichas cuestiones serán tratadas en el próximo manifiesto imperial.

SEGUNDA EDICION.

Habiendo dicho algunos periódicos extranjeros que Francia habia trabajado cerca de la Santa Sede para realizar un arreglo entre Roma y Turin sobre el artículo del convenio concerniente a la deuda romana que corresponde a las provincias italianas, la *Europe* está autorizada para declarar:

«Que el gobierno francés no ha tomado nunca la iniciativa en combinaciones tales como las que se le atribuyen. Que nada absolutamente se ha decidido en Roma ni en Turin respecto a la deuda que corresponde a las antiguas provincias pontificias anexionadas actualmente al reino de Italia.»

Que el gabinete de las *Talleries* esperará para entablar negociaciones sobre este asunto a que el Vaticano le manifieste su desecho.

Que hasta el presente, tan solo incidentalmente ha hablado el conde de Sargines con el cardenal Antonelli sobre la cuestion de la deuda.»

Todas las correspondencias políticas de Londres convienen en que la reina Victoria no abrirá en persona el Parlamento como se habia anunciado. Parece que esta resolución de la reina ha sido acogida con cierto desagrado por la opinion pública de Inglaterra.

La lucha entablada en Francia entre la opinion pública y el episcopado con motivo de la enciclica será llevada al Senado por el cardenal arzobispo de Burdeos. Tambien parece que el cardenal Donnet se reserva hablar en el Senado sobre los derechos de la Iglesia y los deberes de los obispos para con el Vicario de Jesucristo.

Ha fallecido en el monasterio de Vallbona, distante dos y media leguas de Montblanch, la abadesa del mismo, señora cona María Isabel de Gallart y de Grá.

Ha fallecido en Gerona el teniente coronel retirado D. José Torrents.

Por fin ha sido sacada completamente a flote y conducida al muelle la draga que estaba sumergida en el puerto de Alicante, y cuyo aparato ha logrado salvarse, completamente ileso.

Dícese que el Sr. Dombon tendrá enteramente concluido su aparato para la primavera próxima, y que en el mes de junio piensa echarse a volar por esos aires, dando de este modo una lección a los que hasta ahora se habian burlado de su colosal proyecto.

Durante la semana que terminó ayer, mejoraron algun tanto en número y en intensidad las enfermedades reinantes, pues no fueron tan frecuentes ni tan graves. Abundaron las afecciones catarrales, las reumáticas, algunas calenturas gástricas y las irritaciones del tubo digestivo. Tambien se presentaron algunos flujos sanguíneos, anginas, erisipelas, sarampion y viruelas, aunque de indole benigna estas cuatro últimas dolencias. La mortandad fué escasa.

Segun noticias de los viajeros de Andalucía, la leona de Despenaperros se encuentra casi estenuada, mas que por el hambre, por el intenso frio que se ha dejado sentir últimamente. El león, que apenas se aparta de ella, manifiesta hallarse horriblemente furioso, y sus rugidos espantan, especialmente a la caída de la tarde; se encuentra, sin embargo, fuerte, y mas dispuesto que nunca a morderse a aquel que se desquide.

El ayuntamiento de Castellon ha contribuido con la cantidad de 3,000 rs., de los 5,000 que habia presupuestados para calamidades públicas, para remediar las desgracias de la Ribera.

Ademas, una suscripción abierta entre los mismos concejales, ha producido 630 rs.

En Londres se da grande importancia a las negociaciones pendientes entre

Austria y Francia para ajustar un tratado de comercio. Créese a.í que estas negociaciones abrirán el camino a una conciliación entre Austria é Italia.

Una poderosa escuadra inglesa se ha presentado en las aguas de Nápoles. La opinión general en Italia atribuye su presencia á algun plan político que se propone ejecutar en Inglaterra.

En una carta de Roma que publica la France se dice que el syllabus que acompaña á la enciclica fué remitido por el Papa hace dos años á los obispos para que manifestaran su opinión sobre todas y cada una de las proposiciones que contiene, con prohibición expresa de enseñar á nadie á escepcion de un teólogo por cada diócesis.

El gobierno de Wurtemberg, á semejanza de los de Baviera y Sajonia, ha aprobado la conducta seguida por el gabinete austriaco en la cuestion de los ducados. De aquí resulta que existan las mejores relaciones entre Austria y las potencias secundarias de la confederación y que el gabinete de Viena se proponga hacer respetar los derechos de Alemania.

El gobierno inglés ha recibido un despacho del ministro de negocios extranjeros en Francia, Mr. Drouyn de Lhuys, quejándose del cónsul inglés en Bangkok, que está impulsando al gobierno de Siam á manifestarse en hostilidad contra el imperio francés.

La comunicacion telegráfica entre Turquía y Persia ha quedado establecida y funciona con toda regularidad desde hace algunos dias. Europa tiene á traves de Turquía y de Persia una via de comunicacion telegráfica con las Indias. El ministro de Marina en Turquía ha fallecido. Ha sido nombrado para este departamento el presidente del consejo naval.

La recoleccion de la aceituna toca ya á su término en la Puebla de Rugat (Valencia), y si bien ha sido escasa, en cambio se ha presentado el fruto completamente sano. Los sembrados se ostentan lozanos, gracias á la gran sazon que proporcionaron los últimos temporales, habiendo empezado la operacion de la poda de las viñas en los puntos menos espuestos á heladas.

Parece que en los primeros dias del próximo mes aparecerá en Alcoy un periódico diario que se propone publicar una empresa compuesta de las principales personas de aquella ciudad.

Dias pasados se verificó por los carabineros de la comandancia de Valencia una captura de efectos de contrabando que ha sido valuada en seis mil duros.

En (Petrel) Alicante se ha establecido un Casino para la lectura de periódicos.

Los trabajos de asiento de la via férrea de Ciudad-Real á Badajoz, siguen con toda celeridad, y dentro de muy breves dias llegarán á Villanueva de la Serena; puesto que hallándose corridos los puentes de Guadamez y Ortega, se encuentran vencidas todas las dificultades que podian oponerse á este suceso.

En la tarde del 22, á la sazon que unos soldados del regimiento lanceros de Montesa, tomaban paja de una niara, establecida en el fuerte de Pardaleras (Badajoz), se vino parte de ella sobretres infelices, de los cuales uno quedó muerto en el acto, sin duda por asfixia; otro salió con fuertes contusiones y rota una clavícula, y el tercero bastante estropeado.

Ya ha llegado á Zaragoza la eminente actriz doña Teodora Lamadrid, con objeto de dar algunas funciones.

Desde hace algun tiempo, el precio de los granos ha bajado de tal manera en Francia, que los agricultores se quejan atribuyéndolo á la libertad de comercio.

Acaba de morir Mr. John Fowler, conocido por ser el primero que aplicó el vapor á las máquinas agrícolas. Mr. Fowler estaba todavía en la fuerza de la edad, pero ha perdido la vida á consecuencia de haber caído de un caballo.

Se ha concedido el retiro para el distrito de Alava al teniente coronel graduado comandante de Estados Mayores de plazas, D. Francisco Valencia y Lopez.

Parece que se ha acudido en queja á la direccion general de Loterías, porque algunos administradores del ramo se niegan á admitir billetes del Banco; pero según hemos oido á algunos de dichos funcionarios, ellos no se han negado á admitir los billetes de Banco sino cuando despues de haber cambiado algunos caecian absolutamente de metálico para dar la vuelta.

Hace unos dias tuvo lugar en esta corte el enlace de la bella señorita doña Elnora Banqueri con el distinguido capitán de artillería D. Ramon España, siendo padrinos de la boda, que se verificó en casa de la novia, la Excmo. señora doña Rosa Marau de Navarro, abuela de esta, y el Excmo. Sr. D. Ventura Vivó, embajador que fué de Méjico en esta corte. La boda se celebró en familia, no asistiendo á ella mas que personas íntimas como testigos, y entre ellas la señora doña Ramona Borey, madre del novio, y las lindas hermanas de la despo-

sada. Deseamos á los desposados toda clase de venturas.

De los datos publicados por la administracion de Marina de los Estados Unidos, resulta que empleando el petróleo para el caldeoamiento, se obtiene vapor á la presión conveniente con menos de la mitad del tiempo que necesita el carbon de piedra, reduciendo además de una manera muy considerable el espacio inmenso que destinan hoy los vapores para depósito de combustible. Según cálculos hechos acerca del mayor espacio que permite aprovechar el empleo del petróleo en los buques de vapor trasatlánticos resulta un aumento de flete que, según las tarifas actuales, representa 300,000 rs. por cada travesía.

La Gaceta industrial, nuevo periódico que se publica en esta corte, censura el que en las recientes disposiciones acerca de la fabricacion de pólvoras se mande que antes de funcionar las fábricas sean reconocidas por arquitectos ó ingenieros de minas, cuando á quien compete este reconocimiento es á los ingenieros industriales. Nuestro nuevo colega, que representa los intereses de esta clase, aduce estensas consideraciones para demostrar su aserto.

El presidente de los Estados Unidos ha dispuesto en 17 de diciembre último que de esta fecha en adelante no se permita la entrada en dichos Estados á ninguna persona que no esté provista de pasaporte, exceptuándose los pasajeros inmigrantes que lleguen directamente por mar á algun puerto americano. Si el viajero fuese norte-americano, su pasaporte deberá proceder de este departamento ó de algun ministro ó cónsul de los Estados Unidos en el extranjero. Si fuese extranjero, el pasaporte deberá haber sido expedido por la autoridad competente de su pais y refrendado por un agente diplomático de los Estados Unidos. Este reglamento se aplicará especialmente á las personas que se propongan ir á los Estados Unidos desde las provincias inglesas limítrofes, quedando encargadas de su estricta observancia todas las autoridades civiles, militares y marítimas de los Estados Unidos, y recomendándose á las municipales y á las de los Estados que les ayuden en su ejecucion. Créese, sin embargo, que no se pondrá impedimento alguno á los pasajeros inmigrantes que vayan de la manera que arriba se expresa, ni á ninguna otra persona que se dirija á allí procedente de cualquier pais en el que no puede creerse razonablemente que se tuviese conocimiento de esta determinacion antes de la salida de dichas personas.

FONDOS PÚBLICOS.

Ayer, domingo, no ha habido Bolsa. En el Bolsin, el 3 por 100 consolidado se pagaba á 44'15 al contado, ofreciéndolo los tenedores á 44'20. La diferida andaba algo solicitada á 40'70 al contado, llegando á pagarse más tarde á 40'75. También para esta deuda habia dinero á fin de mes á 40'80. La amortizable de primera clase seguia pagándose á 43, y el personal á 21'70 y 80.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las 8.—Funcion 53 de abono.—Lucia di Lammermoor.
Príncipe.—A las 8.—La espada y el laúd.—Baile.—Por no escribir las señas.
Varietades.—A las 8 1/2.—El corazon en la mano.—Baile.
Novedades.—A las 8.—Flor de un dia.—Baile.—El payo de la carta.
Zarzuela.—A las 8.—Pan y toros.
Circo.—A las 8.—Casado y soltero.—Primera representacion de la revista en un acto 1864 y 1865.—Angelita.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 30.—Santa Martina, virgen y mártir, y San Lesmes, abad.
Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Góngora, donde por la mañana habrá misa y por la tarde vísperas á San Pedro Nolasco, y reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará Su Divina Magestad espuesto por la mañana de diez á doce y por la noche de seis á ocho en obsequio de su divino titular Jesus Crucificado.—Continúa la novena de la Virgen de la Providencia en San Antonio del Prado, y predicará en la misa mayor D. Nicolás Brieva, y en los ejercicios de la tarde D. Ambrosio de los Infantes.—Continúa tambien por la tarde en San Luis la novena de la Virgen de la Leche y Buen Parto, y será orador D. Julian Diaz.—En San Juan Dios predicará por la noche en la novena de Nuestra Señora de las Candelarias, D. Juan Barbero; y en Santa Cruz en la novena de la Virgen de la Paz, el P. Cipriano Tornos.—Al anocheecer predicará en San Ignacio D. Mariano Puyol y Anglada, y en la bóveda de San Ginés D. Juan Francisco Guerra.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carboneras, ó la de la Virgen de las Angustias en San Fernando.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 30.—Parada: 2.º de Ingenieros 3.º y 6.º á pié.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante del segundo regimiento de Comandantes, don Eduardo Caballero y Baños.—Jefe de día: Señor comandante del 2.º de montaña, D. Manuel Josiles.—Visita de Hospital: Cataluña, sexto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Constitución, segundo capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

ALMONEDA.—MAÑANA LUNES último dia. Luna, 38, tercero derecha.

EL IDIOMA FRANCÉS PUESTO AL alcance de todos, ó método natural para aprender el francés de un modo fácil y agradable sin cansar la memoria, por D. Francisco Piferer. Un tomo en 4.º rústica, 20 rs.

Se espnde en la calle de Fernando VI, número 3, cuarto segundo. Es calle nueva: está entre la del Barquillo y el monasterio de las Salesas.

Para recibir esta obra en cualquier punto de España, franco de porte, basta pedirla á D. Francisco Piferer, en Madrid, mandando los 20 reales en libranza del giro mútuo ó por cualquier otro conducto, no siendo en sellos.

GARBANZOS.—SE HAN RECIBIDO 2,000 arrobas, en comision, que con objeto de realizarlas pronto, se darán por partidas de 100 arrobas, á los precios siguientes:

Primera clase (garbanzos superiores) á 44 rs. arroba.
Segunda clase, á 40 rs. arroba.
Y tercera clase, á 36 rs. arroba.

Llevando toda la partida de 2,000 arrobas, se rebajarán 2 reales en arroba, y 5 reales si se quieren recibir fuera de Madrid.

Dirigirse á D. José Batllés, cuesta de Santo Domingo, número 12, entresuelo derecha.

EN LA CALLE DE BARRIO-NUEVO, número 13, se ha recibido un gran surtido de piel zaleas de gran tamaño, fabricadas en el extranjero; éstas, como lanas para colchones, hoja de maiz y otros géneros, se venden á precios sumamente arreglados.

NOTA.—Se hace toda clase de colchones y gergones.

SOCIEDAD GENERAL DE CREDITO UNIDO.

Esta sociedad presta sobre hipotecas libres de Madrid. Toma cartas de pago sobre el Tesoro, papel de la deuda, etc. Dirigirse en Madrid, calle de la Montera, núm. 7.

SAN JOAQUIN, 5, PRINCIPAL DE LA derecha, se admiten huéspedes.

HUEVOS FRESCOS.—GRAN REAJA: á 28, 30, 32 y 34 cuartos docena. Los hay de corral á precios sumamente arreglados. Calle de las Fuentes, número 15, almacén de huevos.

EL DIA 24 DEL CORRIENTE SE ha salido de su casa, calle de la Palma Alta, núm. 11, fábrica de licores, un perro grande de Terranova, negro y con un poco de pelo blanco en el pecho: lleva un collar dorado con las iniciales E. P. La persona que le haya recogido se servirá presentarlo en dicha casa ó decir dónde se halla para ir á recogerlo, y se le dará una buena gratificacion.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

LA GACETA INDUSTRIAL.

ECONOMICA Y CIENTIFICA. Consagrada al fomento de la industria nacional.

Director, D. José Alcover, ingeniero industrial.

Sale todos los sábados desde 1.º de enero de 1865, y consta de ocho páginas en folio, de excelente papel y esmeradísima edicion, ilustrada con gran número de grabados de máquinas y aparatos de toda clase.

Materia de que trata.

Procedimientos industriales, especialmente los mas susceptibles de aplicacion en España, con la descripcion de las máquinas.—Descubrimientos científicos, inventos, mejoras y adelantos industriales.—Privilegios de industria concedidos y solicitados durante la semana.—Cuestiones de interés general para la industria.—Noticias generales, etcétera.—Anuncios industriales.

Se suscribe en las principales librerías de Madrid, y en provincias remitiendo directamente el importe, que es de 20 rs. trimestre, 36 semestre y 70 al año.

Toda la correspondencia debe dirigirse al director, Barquillo, 29, bajo, Madrid.

LA VENTA DE LENCERIA ESTRANJERA Y ROPA BLANCA CONFECCIONADA, QUE ESTUVO EL INVIERNO PRÓXIMO PASADO EN LA CALLE DEL ARENAL, NUMEROS 1 Y 3, ENTRESUELO, ESTA HOY

EN LA CALLE MAYOR, N. 12 (ENTRESUELO),

y se ve obligada á poner en conocimiento del público: Que su casa no tiene ninguna relacion con el comerciante catalán que vive ahora en su antiguo local.

EDUARDO SACHSÉ, agente general para la venta de géneros extranjeros.

DOÑA AGUSTINA ORTIGA, Profesora en partos. Luna, 13, principal.

LA BIENHECHORA,

Gran caja universal y monte de prevision. Montera, 20, principal.

SECCION DE CONSTRUCCIONES.

Esta sociedad admite precios para el suministro de carros para escombrar, y arenas para la mezcla de argamasas, para dos casas que construye en esta corte, calle de la Torrecilla del Leal, números 21 y 23.

Madrid, 19 de enero de 1865.—El director general, Blaser.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

FORMACION COMPANIA ESPAÑOLA REDENCION

de capitales, dotes,

DEL

rentas vitalicias, **SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.** servicio militar.

Autorizada por real orden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real. Delegado del gobierno de S. M.: **D. JOSE MARIA VILLAR.**

CONSEJO DE VIGILANCIA. Excmo. Sr. Duque de Abrantes, grande de España y senador, presidente. Excmo. Sr. Conde de Isla Fernandez, senador.

Sr. D. Francisco de Paula Lobo, abogado. Sr. D. Martin Garcia Loygorri, propietario y brigadier de ejército.

Excmo. Sr. D. Pedro Tomás de Córdoba, marqués de Casa-Córdoba, propietario. Sr. D. Ramon Vela Hidalgo, propietario.

Sr. D. José Magaz, diputado á Cortes, propietario y oficial del ministerio de Hacienda.

Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.

Director adjunto: Sr. D. Miguel de Orive.

Número de imponentes... 88,600
Capitales suscritos... 366.604,254
Títulos comprados... 269,000,000

El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operacion han venido á participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen de cuatro liquidaciones quincenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias.

Las suscripciones pueden hacerse con enagenacion del capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga. Pueden ser por 2, 7, 12, 17, 22 y hasta 27 años; pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse, liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios.

Las imposiciones son anuales ó únicas, á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid con poder de los representantes autorizados en las provincias.

Los beneficios se fundan:

- 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido.
- 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel.
- 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos.
- 4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales.
- 5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas.
- 6.º En las cantidades abandonadas por no presentacion de documentos.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la Direccion general, calle de Fuencarral, núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la Compañia, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantos pormenores necesiten.

LA TUTELAR.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont, ex-diputado á Cortes y jefe de Administracion.

JUNTA DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil, vicepresidente.

Excmo. Sr. Marqués de Heredia.

Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administracion.

Sr. D. José Hermenegildo Amirola, abogado y propietario.

Ilmo. Sr. D. José de Osorno y Peralta, jefe superior de administracion.

Sr. D. Antonio Maria Puig, coronel y cajero general de Ultramar.

Sr. D. Ciriaeo Tejedor, médico.

Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administracion.

Ilmo. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado.

Excmo. Sr. D. Juan Antonio Zariategui.

Sr. D. Francisco Gonzalez Elipé, ex-diputado á Cortes y propietario.

Sr. D. Joaquin de Jovellar, brigadier subsecretario del ministerio de la Guerra.

Sr. D. José Soler y Espalter, abogado.

Excmo. Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, jefe superior de administracion.

Sr. D. Ramon Topete, capitán de navio director de la matricula de mar en el ministerio de Marina.

Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado, vocal-secretario.

Director general: Sr. D. Pedro Pascual de Uhagon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 21 DE ENERO DE 1864.

CAPITAL SUSCRITO.	NUMERO DE SUSCRICIONES.	TITULOS COMPRADOS.
720.926,144'50	96,337	RS. 643.522,000
LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1837, y lleva repartidos los siguientes:		
12.894,000 en tít. del 3 cons. á los 1,381 imponentes que cumplieron en 1837.		
20.479,000 en id. id. 3,322 id. id. id. en 1838.		
37.275,000 en id. id. 6,971 id. id. id. en 1839.		
36.190,000 en id. id. 6,829 id. id. id. en 1860.		
36.350,000 en id. id. 6,127 id. id. id. en 1861.		
68.814,000 en id. id. 10,089 id. id. id. en 1862.		
96.462,000 en id. id. 15,679 id. id. id. en 1863.		
129.905,000 en id. id. 19,643 id. id. id. en 1864.		
438.351,000 en junto.		

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado.

Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente, á voluntad de los suscritores. Las suscripciones liquidables todos los años facilitan á todos los que lo desean medios de crearse desde luego rentas vitalicias.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, según se vé por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de snscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la direccion general, establecida en Madrid, calle de Alcalá, número 36, y en las oficinas de los agentes en provincias, se facilitan GRATIS prospectos, y se darán todos los datos y esplicaciones, para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.

100 LECCIONES FÁCILES.

IDIOMAS FRANCÉS E INGLÉS.

El que suscribe, enseña de un modo peculiar á hablar, escribir, leer y traducir los idiomas francés é inglés en 100 lecciones fáciles de una hora, con poco estudio y ningun trabajo, sin hacer conjugaciones y sin necesidad de gramática ni ningun otro libro. Plazuela de la Cruz, núm. 31, cuarto segundo de la derecha.

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.